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基金公司董事长桂水发 交银施罗德基金公司总经理莫泰山 中

再资产管理公司副总经理袁东 专户理财 为基金公司增添特色 

主持人：很高兴今天和基金业优秀的管理者欢聚一堂，展望

基金业发展的下一个10年。2008年，基金专户理财业务陆续

获批。在管理公募基金的同时，我们迎来了新的起点。请问

各位，你们对这一业务的前景如何看待？对基金公司目前的

业务有什么影响？会有什么风险需要防范？ 范勇宏： 专户理

财业务的开展，在2008年对基金行业来说是一个亮点。资产

管理事实上是基金公司本源业务，经过这几年的努力，这一

业务得以开展，基金行业迎来了一个重大的发展机会。基金

管理公司不可能全部都做公募基金。我们面对着难得的机遇

，现在正陆续展开，我觉得对每一个基金管理公司都是一个

很好的机会。 桂水发： 专户理财业务的推出，意味着基金管

理公司专业理财不仅得到散户的认可，也得到机构的认可，

正因为机构对基金公司的专业认可，才把钱交给基金公司。

从人人理财到专业理财，这也反映了资本市场的发展趋势。 

莫泰山：我非常同意范总和桂总的看法。首先，专户理财业

务令客户增加了一个新选择。原先只有公募基金，对于机构

投资者来说就像是“大锅饭”，而专户理财就是相当于一个

“小炒”了，可以量身订做。其次，对基金公司的发展途径

也会有重要影响。在公募基金的盈利模式下，基金公司追求



管理规模，只有大规模才能代表实力。而专户理财业务推出

后，它可以根据业绩提成，这令基金公司可能不一定必须都

要去追求“大而全”，也有的基金公司会去选择“小而精”

的模式。 袁东：机构投资人，比如保险机构，对专户理财的

需求潜力很大。保险机构执保公司和被保公司，要求的资产

组合特点不一样，如果是公募基金，投资需求就不一定能够

满足；第二，过去的市场发展，令基金管理公司在管理模式

，运营机制等方面有了很好的基础。我们应该利用这样的机

会，在满足机构需求方面，赶紧研究出自己一套的东西。过

去两年的单边牛市，并不能完全说明问题。而在市场经历较

大波动时，能不能做出自己的特色产品是最重要的。 市场波

动考验基金公司制度建设 主持人：行情好时，大家可能会蜂

拥来买基金，行情不好时可能又会赎回基金，怎么看待这一

现象？甚至有人认为基金助涨助跌，假如真的有这种情况，

你们觉得是不是应该改变？比如，在政策配套上，甚至在金

融工具开发创新上，还有没有一些其他手段来保障整个基金

市场的稳定发展？ 袁东：我还是坚持我的意见，在中国各种

类型的机构，基金公司在运营机制和人才的素质上应该是最

好的。在前两年牛市情况下，买什么都是一样。但当市场不

太好时，投资人就需要挑选。基金管理公司应该考虑，利用

这样的机会推出特色产品。此外，基金管理公司应尽早实现

合伙制。如果没有股权利益捆绑在一起，管理人前两年赚了

大钱，当行情不好时，可能就走人了。反之，有股权利益连

结，大家就会团结一致，共同抵抗，也有利于证券市场的运

行，有利于行业的团结。我认为，现在的不作为，纵容了股

票市场的不正常动荡，需要机构作一些对政策选择有影响的



声音或者行为。 莫泰山：首先，基金是不是助涨助跌，国内

市场没有权威的研究来证明这一点。我们做了一个研究，认

为这个说法不成立。我个人也不认同这一说法。其次，去年

基金发展比较好，今年会不会比较差？我觉得作为基金管理

公司来说，应该是要做到宠辱不惊。因为我们要在这个市场

里长期为投资者做资产管理，所以要以一个平常心来看待市

场波动。去年，投资人蜂拥买基金时，我们也不忘进行风险

教育，如今，我们仍然这样做。 桂水发：我们不能把基金业

看作游离于证券资本市场之外。市场好的时候大家买基金，

不好的时候不买基金，都是正常的现象，其次，基金法颁布

的时候，基金公司有一定的融资比例，以缓解赎回压力，后

来这一政策取消了。不知将来政策上会否会作些调整。 范勇

宏：中国资本市场是个新兴的市场，所以在一段时期内有着

各种不理性行为。比如说，市场好的时候大家都排队去买基

金，不好的时候可能会考虑赎回基金。随着市场的日渐成熟

，投资者也越来越成熟。这些问题也都会逐渐解决。 第 1/2 
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